



# 那賀防火管理協議会会報

令和5年3月24日発刊

第44号

編集・発刊／那賀防火管理協議会事務局（那賀消防組合内）



## 令和3年度優良会員表彰

令和3年度事業報告・決算、令和4年度事業計画（案）、予算（案）が、それぞれ承認議決されました。感染症の影響から開催できない年が続いております。

今年度の定期総会の開催につきましては、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の観点から、会員皆様方のご理解を頂き書面により執り行いました。

## 令和4年度定期総会（書面会議）

令和3年度優良会員表彰は、会員事業所における防火管理の重要性を深く認識し、当協議会が主催する自主防災に関する事業活動に積極的に参加された、社会福祉法人山水会三幸園が「功劳のあつた事業所」として受賞されました。



通常は定期総会で優良会員表彰が行われますが、新型コロナウイルス感染の影響から書面による総会となつたため、今回は社会福祉法人山水会三幸園の会議室において優良会員表彰が行われました。



## 消防組合防災ひとづくり事業の 標語部門へ応募協力

今年度は変異したオミクロン株が主流となつた年で、例年のようく感染状況にも波がありました。「消防車・救急車の写生画や子ども防災博士意見発表会」などは無事に実施され、また、「防災標語の公募もあり、すべての部門で従来どおり開催されました。

今回は、岩出市荊本の岩出市立市民総合体育館にて12月10日・11日に開催、防火標語の部、合計2,819点の応募のうち、那賀防火管理協議会からは、372点の応募を行いました。

標語審査委員会による厳正なる審査の結果、那賀防火管理協議会の会員も表彰を受けました。今回入選された方は次のとおりです。

### 【最優秀賞】

**火の用心 あなたが防火の 警報器**

パナソニックエナジー株式会社 和歌山工場  
藤原 高志

### 【優秀賞】

**消したかな 思ったその時 再確認**

岩出市役所（上岩出保育所） 横関 千亜貴

### 【秀作】

**アウトドア みんなで確認 火の始末**

医療法人彌栄会 介護老人施設 やよい苑  
田中 義人

**他人にまかせず 自分で確認 火の始末**

岩出市役所（根来保育所） 伊藤 真理恵

**高めよう 地域ぐるみで 防火の輪**

岩出市役所（山崎保育所） 福田 佳代

**【佳作】**

**目と指で 火の元確認 ゼロ火災**

岩出市役所（山崎保育所） 石倉 芳美

**消火器を 使えてはじめて 消防隊**

パナソニックエナジー株式会社 和歌山工場  
阪東 信行

### 消防操法大会の代替訓練

今年度の消防操法大会につきましては、令和2年・3年とコロナ禍の影響で2年連続延期となつてることや、大会の実施場所の変更、全種目の操法要領を一部変更させるタイミングでもあり、事務局としては何とかWITHEコロナ対応で開催することができないかと意気込んでいる状況でした。

7月に入り大会の準備にとりかかるべく日程調整を行いましたが、和歌山県で6月末に変異株のBA-5が確認され、感染が増加、7月末には更なる変異株BA-1 75が確認され、岩出保健所管内でも感染者が急増、8月全般で感染が爆発的な状況となりました。



来年度こそ

その結果を踏まえて協議会の役員会で検討し、やむを得ず延期を決定しました。 残念ながら大会は延期となりましたが、昨年と同様に、人數限定の分散方式で消火訓練を実施することに決定、11月24日・25日の午前・午後に分散し、消防本部にて訓練を実施

今回の第7波では過去最大の感染状況となり、感染者や濃厚接触者が急増、多数の従業員が自宅待機となつたことから、働き手が減少し社会活動に支障を來す職場も出てくる状況となつてきました。

10月17日の大会当日まで公式練習を含め無事実施できるのか？公式練習時、選手自身が感染したり、濃厚接触となり練習に参加できず、チーム自体も満足に練習できないというようなことも十分考えられました。

事務局としても先の感染状況が見通せない状況での、大会の開催か延期かを判断することに大変苦慮しました。

そこで事業所に大会参加に関するアンケート調査を行い現状を把握、その時点では多数の事業所が参加困難との回答でした。

しました。はじめに、笠松会長から本訓練に参加された会員に「自分の職場からは決して火災を起こさない、万が一火災が発生しても、その被害を最小限にとどめていただけるようお願いします」とあいさつがありました。



笠松会長からあいさつ

訓練のはじめは「安全な職場をつくるために」ということで、防火に関する役割分担、火災、地震発生時の各自の対応などチームで災害対応する必要性の説明があり、併せて、なぜ訓練が必要か、定期的な訓練が必要かを学びました。

まず、各消防設備の基本的な構造や能力の説明がありました。事業所によっては屋内消火栓が設置されていない事業所もあるかもしれません、消火器以外でも消防設備を使えるようにということで訓練に挑んでもらいました。

屋内消火栓には1号消火栓・2号消火栓、易操作性など種

続いて屋外にて、屋内消火栓、消火器を用いて訓練を行いました。今回参加された方は若い従業員や新入社員が中心で、参加者全体でも消火器や屋内消火栓の取り扱いに携わった経験のある方はほとんどいませんでした。

今回は中消防署からの指導応援もあり、より詳細な訓練を行うことができました。水ははじめ」を正しく伝えないと水が出ないなどに気を付けてもらいました。

圧・水量が減る、筒先員が「放水ははじめ」を正しく伝えないと水が出ないなどに気を付けてもらいました。



1号消火栓のホース延長



実放水訓練



1月14日、令和5年那賀消防組合消防出初式が、紀の川市花野、紀の川市民体育館において開催され、那賀防火管理協議会会員13事業所、52名が参加しました。

出初式式典には、コロナ対策を踏まえ、婦人防火クラブ、消防職員と那賀防火管理協議会自衛消防隊の参加となりました。

## 那賀消防組合消防出初式



### 住宅用火災警報器 設置推進活動

住宅用火災警報器の設置推進事業として、今年度から年2回の火災予防運動期間に、広報用マグネットを社用車などに掲示してもらい広報活動を行つてもらっています。

警報器の設置率の向上はもちろんのこと、ほとんど実施されていない定期点検の必要



性を知つてもらうため、現在、20の事業所においてご協力いただいております。

## 住宅用火災警報器

住宅用火災警報器。丁度ターニングポイントを迎える時期となっています。新築、既存住宅が完全に設置義務となつてから10年が経過しました。

設置されていいる家、付いていない家、いつ付けたかわからず作動するかもわからない家、いろいろあるかと思いま

警報器に関しては紀の川市、岩出市とも設置率が低迷しています。当協議会でも設置推進活動としてマグネットシートを作成し一般の市民の方に見て頂けるよう広報活動を行っています。

警報器の電池はほぼ10年でなくなってしまいます。設置してから10年を迎えると少しでもについては、新しい警報器に交換するようになります。それでは付けていいる警報器にはどうすればいいのか確認するうか？ そうですね、警報器の本体に

### 忘れていませんか？ 住宅用火災警報器の点検・交換！

- 点検は定期的（年2回）に
- 交換の目安は10年

#### 誰でも簡単！ 住宅用火災警報器の点検・交換

##### ●点検は定期的に

本体のボタンを押すか、付属の紐を引きます。  
正常な場合、正常を知らせる音声や警報音が鳴ります。  
少なくとも年に2回は点検しましょう。  
(春・秋火災予防運動の時期に実施することを推奨)



反応しない場合は、すぐに交換しましょう！

##### ●交換の目安は10年

##### 設置から10年以上の場合も交換しましょう！

設置年数は、設置の時に記入した設置年月や交換期限で確認できます。  
記載がない場合は、製造年でおおよその時期がわかります。

#### 新しく交換する際は、生活に適した機器を！

火災などの危険に対して、より安心できるさまざまな機能を兼ね備えた機器の設置を検討しましょう。

#### こんなことが起こっています！



点検のためにボタンを押す  
点検すると鳴らないので、新しいものを付け替える  
付けていないので購入して付けたいが…

高齢者のみの世帯では、点検や取り付けたくても台や椅子など高いところに乗って作業するのが困難な方がおられます。  
やらなければいけないが…できない。  
ムリをして転倒などするとケガをする可能性があります。



ご家族、ご兄弟、ご近所さん あなたのHELPで安心できる高齢化社会を

はセルフチェックできるように点検ボタンか引っ張る紐がついています。これで作動点検をして鳴ればOK。この定期点検の実施、統計から見てもなかなか実施されていないのが現状です。今までの設置しています

か？ だけでなく、点検も定期的に実施するよう習慣づけることが重要です。また、10年を経過すると新しいものに取り換える必要も出てきます。設置している警報器、知らない間に電池切れ、いざとい

う時、守つてもらえない！ とえつ。まだ一つもついていない！？すぐに購入して付けてください。安全のために。 実な定期点検の実施をお願いします。

## 今年度の防火管理協議会について

コロナ禍3年目となつた令和4年度ですが

定期総会をはじめ、救命講習会、消防操法大会、役員の視察研修、紀の川市防災総合訓練と中止や延期を余儀なくされました。

特に操法大会については、操法要領や開催場所の変更などもあることから、どうにかして実施できないか検討を重ねましたが、感染者の増加や濃厚接触による自宅待機により、人手不足が深刻化し、事前の訓練や大会への参加に影響が出るなどにより、開催が困難となつてしましました。

「今年こそは」と毎年のように思つてしまいますが、なかなか思うようにいかないのが現状です。

国から感染症区分の見直しが発表され、制限が緩和される方向で進んでいます。ウイルスについては変異が繰り返され、なくなることはないので、共存という形になるかと思われます。

「来年度こそは・・・」

安心できる社会生活の回復が望まれます。

### 那賀防火管理協議会役員名

会長	医療法人共栄会 名手病院	参与	笠松 正志
副会長	デュプロ精工株式会社		
副会長	業務グループチームリーダー 田村 健		
監事	株式会社台和 和歌山工場	課長	駒阪 康典
監事	ホテルいとう	総務部部長	岡 徳治
理事	近畿大学生物理工学部	取締役支配人	北田 信幸
理事	和歌山キャンパス学生センター参事 中道 芳正		
理事	パナソニックエナジー株式会社 和歌山工場	和歌山拠点 拠点長 花岡 茂	
理事	紀の川市役所	総務課長 本多 実	
理事	バンドー化学株式会社 和歌山工場	工場長 小川 宜範	
理事	和歌山ノーキヨー食品工業株式会社 桃山工場	工場長 岡本 知樹	
理事	紀和化学工業株式会社 貴志川工場	工場長 田中 雅宣	
理事	医療法人殿田会	事務長 中山 太郎	
理事	医療法人富田会 富田病院	事務長 楠山 隆也	
理事	岩出市役所	総務部部長 木村 清隆	
理事	社会福祉法人 皆楽園	総務課長 亀田 忠志	

令和4年10月1日現在